



DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia
al Director.

Año X

Sábado 19 de Mayo de 1900

N.º 2675

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Mayo

El respeto y amor á las Ordenes Religiosas

Oración cotidiana

¡Oh Jesús mi! por medio del Co azón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos d l presente día, para reparar las ofen as que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro S grado Coraz n.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el pueblo cristiano redoble su amor y respeto hácia los Religiosos y los defienda de sus enemigos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto podamos las yacaciones religiosas.

Máxima

•Bienaventurados de vosotros, cuando os maldijeren y persiguieren por mi causa. Alegraos, porque vuestra recompensa será copiosa en el cielo.

(San Mateo.)

NUESTROS LABRADORES

(Dedicado á nuestro estimado y antiguo amigo y compañero de Redacción D. Salvador Cid Baiges.)

Más de una vez hemos oído calurosos elogios en favor de la benemérita clase labradora de nuestra ciudad, y en verdad es digna de ellos y así queremos dejarlo consignado en las columnas de EL ESTÁNDAR CATÓLICO.

Habrán excepciones, nadie lo niega. Pero esos payeses renegados no pueden considerarse como descendientes de aquellos santos varones y honrados labradores que, en pasados tiempos, tanto influyeron en los asuntos de Tortosa, así religiosos como políticos. Y, como diría un querido amigo nuestro, esos tales no pertenecen ni son dignos

de pertenecer á la Corporación que lleva por jefe, director ó patrono á un San Antonio Abad, ó á un San Gregorio de Ostia, ó á un San Isidro labrador.

Hablemos, pues, de *nuestros* labradores, del payés cristiano, honrado y laborioso, del *payés tortosino*, en una palabra.

Desde los primeros albores de la luz de la mañana, hasta que las sombras de la noche envuelven la tierra con su manto de tinieblas, no cesa el labrador en sus rudas labores y fatigosas tareas; y esto lo mismo bajo el calor de los rayos de fuego de un sol de estío, que en los rigores del helado invierno; y con ese continuo trabajar, y esa labor no interrumpida, apenas si puede arrancar de las entrañas de la tierra los frutos necesarios para el pago de gabelas exorbitantes y de pesados tributos que chupan todo el sudor que gotea de sus frentes inclinadas al yugo del trabajo y de la fatiga. Mas todo lo sufre resignado *nuestro* labrador, sin que tales cargas le distraigan de sus deberes de cristiano.

Como de la gente *nuestra*, que es la inmensa mayoría de los españoles, trabaja y ora y lamenta, también, el abandono en que le tiene la sociedad, mejor dicho, el odio que le profesan determinadas clases y entidades.

Las garras rapaces de un usurero sin entrañas, apenas le dejan un mendrugo de pan, negro como las penas, para llevar á la boca de sus infelices pequenuelos que desfallecen de hambre; apenas le dejan cubrir sus cuerpos con toscos y miserables harapos; apenas le permiten cobijarse en agrietados tugurios para el reposo de sus miembros rendidos al cansancio.

La situación de *nuestro* honrado campesino es aflictiva; su vida es la vida del esclavo.... Es cierto que no estalla en sus espaldas el látigo del amo que lo compró, á precio miserable, en la plaza de un mercado público; pero cruje en ellas, y

abre profundas llagas en su mismo corazón, la venganza ruin del infame cacique, la amenaza sangrienta del usurero, las terribles contribuciones que le agobian, esquilmán y reducen á la miseria.

¡Pobres labradores! Y mientras tanto, quizá gocen en opiparos banquetes y quizá oculten sus tesoros en arcas de hierro, aquellos hombres sin pudor ni conciencia, que fueron causa de la ruina de tantos *nuestros*. Por que *nuestros* gobernantes no persiguen con mano fuerte á esos verdaderos causantes de la pobreza de esa respetable clase de la sociedad? ¿Por qué dejan tranquilos en el disfrute y posesión de sus riquezas mal adquiridas á esos *negreiros*? Y, ¿por qué la numerosa clase campesina no despierta de su profundo sueño y se hace respetar sus haciendas, sus sudores y sus derechos?

¡Ah! la política, nos responden esos desgraciados. Sí, la maldita política liberal se ha hecho ya inexpugnable, y todo concierto, toda iniciativa se estréllará contra ella... Mas creémos que aún hay remedio.

Agrémiense de veras, asóciense los labradores; formen juntas, no para causar disturbios ni hacer derramar sangre inocente: nó. Sinó para fundar Montes Píos y Cajas de ahorros, mantándo en lo posible la usura. Déjense dirigir y asesorar por ciudadanos probos; y hagan frente al cacique, despreciando valerosos sus promesas de visperas de elecciones; voten unánimes, cuando llegue la ocasión, á candidatos honrados y que no hayan de vivir de la política; y hoy en el Municipio, mañana en la Provincia y luego en el Parlamento, tendrán representantes dignos que velarán por los intereses de los labradores y no les obligarán, como ahora, á buscar en tierras lejanas el pan que se les niega en la suya.

No como parias é ilotas de la nación deben ser considerados *nuestros* labradores, sinó como ciuda-

danos dignos y beneméritos, porque son de los que más contribuyen á sostener las cargas de la Patria.

AGUSTIN LLASAT GUERRERO.

FRAGMENTOS

Molde estrecho

Dicen algunos que la Compañía de Jesús es un molde estrecho.

¿Por qué? ¿Por qué son sus hijos muy estrechos para sí? Pero en cambio tienen fama de ser muy anchos para los demás.

¿Molde estrecho la Compañía? ¿Acaso porque no caben en ella ciertas anchuras monstruosas?

¿Molde estrecho! ¿Y qué? También según lo enseña Cristo, es estrecho el camino que lleva á la vida, «arcta via est quae ducit at vitam»: también es estrecha la cruz, ¡tan estrecha, que no pudo Cristo tener en ella los dos pies, sinó uno sobre otro!

La cruz es nuestro molde; nada más estrecho, sí; pero nada más ancho, más grande, más inmenso. Como que la cabeza de la cruz se pierde en las alturas de los cielos, el pie de la cruz se hunde hasta los profundos abismos, y los brazos de la cruz se extienden á uno y otro lado, abrazando á todas las generaciones y abarcando todos los tiempos y todos los espacios.

Saj.

**El nuevo Arzobispo
Merry del Val**

El domingo último fué consagrado en Roma, en la iglesia española de Montserrat, el nuevo arzobispo titular de Nicea, monseñor Merry del Val, actual presidente de la Academia de Nobles eclesiásticos é hijo del embajador de España cerca de la Santa Sede.

Fué consagrante el cardenal Rampolla, asistiéndole los arzobispos de Trebisonda y de Profireone.

Estuvieron presentes el cardenal español Vives y Tutó, el embajador de España con su familia y todo el cuerpo diplomático cerca de la Santa Sede, muchos arzobispos, obispos y preladados, con los alumnos del colegio de San José, toda la colonia española y distinguidos personajes eclesiásticos y seglares.

Después de la ceremonia se sirvió á doscientos pobres un banquete. Al terminar la comida se les distribuyeron varias prendas de vestir.

Las reformas de enseñanza

Según ha dicho el ministro de Instrucción Pública, el Consejo quedará compuesto por 35 miembros, de los cuales serán consejeros natos el rector de la Universidad y el obispo de Madrid-Alcalá.

En el decreto que proyecta se concederán grandes facultades á los rectores de las diferentes universidades, particularmente en lo que se refiere á la disciplina escolar.

Otro de los puntos más detenidamente estudiados es el que se refiere á los traslados de matrícula, concediéndose esta gracia sólo en contados casos y entre ellos en los que los estudiantes sean á la vez empleados públicos.

La reglamentación de la enseñanza libre está también sujeta á estrechas responsabilidades con objeto de impedir los abusos que hasta ahora se venían cometiendo.

El señor García Alix cree que sus planes serán del agrado del público en general y de los buenos profesores y estudiantes.

Una catástrofe

Despachos de Roma, dan cuenta del siguiente tristísimo suceso:

En la ciudad de Ponciglioni regresaban á Roma en dos barcas varios jóvenes que habían ido á presenciar las fiestas de Santa Lucía.

Las barcas zozobraron á 800 metros de la costa.

Perecieron ahogadas 30 personas. 13 lograron salvarse.

El Sr. Morgades y la Epoca.

«La Epoca» se felicita de que la Junta directiva de una asociación sacerdotal de Barcelona haya dirigido al Capitán general de Cataluña un oficio, en que protesta contra los actos de carácter regionalista del obispo de la diócesis.

Igualmente se protesta en el escrito contra la propaganda de los elementos que secundan al Sr. Morgades.

«La Epoca» elogia á dicha asociación anticatalanista.

Lo que antecede ha sido telegrafiado á provincias por las Agencias de Madrid. Suponemos que la tal asociación será la fundada por el obcegado Pey-Ordeix. ¡Ya puede alegrarse «La Epoca»! ¡Vaya una adquisición!

«El Orbe Católico»

Se ha publicado el primer número de una preciosa revista ilustrada que edita la conocida casa Matus, de la Corte.

Titúlase dicha revista *El Orbe Católico*, y la dirige el escritor don Manuel de Francisco Bultragueño.

Colaboran en el número actual los señores obispo de Sion, D. Bernardino Martín Minguez, don Antonio Valbuena, el auditor de la Rota, don Gerardo Mullé de la Cerda, y otros renombrados escritores católicos.

La parte artística es notabilísima, y los dibujos son de Hartoy, Sampedro y Varela Sartorio. Además lleva tres páginas en color representando á Su Santidad León XIII, Nuestra Señora del Carmen, en negro, el cuadro de Nogales El milagro de Santa Cásilda.

Auguramos á esta publicación, admirablemente presentada desde el punto de vista artístico y tipográfico, un verdadero éxito.

Pronósticos del tiempo

Sfeijoon hace los siguientes:

Como seguirán inclinadas hacia nosotros las invasiones oceánicas, será esta quincena, por punto general, bastante accidentada y de temperaturas impropias de la estación.

Del 18 al 19 caminará á lo largo de las costas portuguesas una depresión que llevará la dirección de SO.-NE. Producirá algunas lluvias y tormentas, especialmente en el Oeste y Noroeste de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 20 estará situada la anterior depresión al Noroeste de Galicia; al mismo tiempo habrá una borrasca en el Canal de la Mancha.

Estos elementos producirán un régimen chubascoso y de tormentas, particularmente en nuestras regiones septentrionales, desde donde se propagarán al centro, con vientos de entre SO. y NO.

En Francia serán las lluvias casi generales.

El lunes 21 la depresión del Canal estará situada hacia los Países Bajos,

y no se nublario se formará entre los golfos de León y Génova.

Chubascos y tormentas en Cantabria y regiones del Mediterráneo, con vientos de 1.º y 4.º cuadrantes.

El martes 22 la depresión de los Países Bajos, que tomará la dirección NO.-SE, pasará por el centro de Europa, y el secundario del Mediterráneo se encaminará hacia Argelia.

Se registrarán algun s lluvias y tormentas en nuestras provincias de Levante, con vientos del primer cuadrante.

Al llegar al Africa las corrientes del Norte se efectuará el miércoles 23 un movimiento giratorio de Oriente á Occidente por el Sur.

Eutonces avanzará una depresión por el SO. de la Península y ocasionará un período lluvioso y tormentoso bastante general desde el 24 al 26.

Las lluvias con alguna tormenta, que empezarán el miércoles 23 por Andalucía y Portugal, se extenderán á gran parte de la Península el jueves 24, porque se acercará á nuestra región la citada depresión del Sudoeste.

Del Transvaal

El general Hunter

París, 18.

De Fourteen Streams telegrafian que ha llegado á aquella población con la quinta brigada el general Hunter, que ha dejado en Cristiania, donde entró sin resistencia, la sexta brigada.

Los boers se han retirado hacia Klerklorp.

De Kroonstadt comunican al *Standard* que los boers se atrincheran á 30 millas al Norte de aquella población.

Los delegados boers

Comunican de Nueva York que han llegado á aquella capital los delegados boers.

El alcalde los recibió dirigiéndoles un discurso de bienvenida, al que contestó uno de los delegados diciendo que los boers no se dirigen á ningún partido político determinado de los que se agitan en los Estados Unidos, sino que se proponen que el pueblo americano diga á Inglaterra: «Deteneos y reflexionad.»

Traslado de capitalidad

Ha sido muy comentada la orden del presidente Krüzer trasladando la capitalidad del Transvaal desde Pretoria á Liverfurt.

Esta orden se ha dictado en virtud de acuerdo del Parlamento transvaalense.

NOTICIAS BREVES

El Sr. Barrio y Mier, delegado de D. Carlos en España, fué nombrado ayer por S. M. la Reina Regente, Consejero de Instrucción pública.

—Se han recibido despachos participando que han ocurrido grandes des-

órdenes en China, en los que han resultado asesinados 63 indígenas.

—Dice el periódico italiano «El Adriático» que el gobierno español ha telegrafiado al embajador de España en el Vaticano que se ejerza una activa vigilancia cerca de D. Carlos de Borbón.

—Merced á las lluvias que han beneficiado los campos, éstos se encuentran en magnífico estado en casi todas las regiones de España.

—Procedente de Roma se halla en Barcelona, hospedado en el Palacio episcopal, el señor arzobispo de Antequera ó Oaxaca (Méjico) don Eulogio Gregorio Guillow, quien piensa visitar las principales capitales de España antes de regresar á su país.

—En el centro de Europa, y especialmente en Galitzia, Monois, Hungría y Styria, han caído copiosísimas nevadas, siendo el frío muy intenso.

—La falta de alumbrado en Ciudad Real es ya un hecho, por haberse negado en absoluto en seguir surtiendo el fluido, la dirección de la fábrica del gas, hasta que no se le abonen siete de las mensualidades que le adeuda el Municipio.

—En un pozo del término de Villamartín ha perecido ahogada la joven de veinte y cuatro años Mercedes Sánchez Cala. Parece que la infeliz, dejando á una niña de corta edad en una choza inmediata, fué á lavar alguna ropa á dicho pozo, al cual cayó y murió ahogada.

—Telegrafian de Bilbao que los patronos se han negado á las pretensiones de los cargadores del muelle y por consiguiente continúa la huelga. Témanse desórdenes.

—Comunican por telégrafo desde Cádiz que ha llegado á aquel puerto, procedente de Mazagán, el cazatorpederos *Destructor*, cuyo comandante ha traído pliegos de la embajada y legación de España en Tánger.

—Despachos recibidos en Londres comunican que al salir de Kroonstadt los exploradores americanos tuvieron un choque con los ingleses á causa del incendio de la estación de mercancías. De 100 que eran los exploradores americanos resultaron 37 muertos ó heridos.

—Se han hecho muy variados comentarios acerca del telegrama del capitán de navío señor Díaz Moreu, que mandó el *Cristóbal Colón*, felicitando al contraalmirante Cervera por sus días deseándole tantas felicidades como se merece y firmando el *último*, pero el más leal de sus viejos capitanes. Lo de el «más leal» parece que ha mortificado á alguno de sus compañeros de infortunio en el desastre de Santiago de Cuba, y no sería extraño que diese lugar á que se pidiese la aclaración del concepto.

—El señor Silveira ha dicho que nada hay en definitiva acerca de la provisión del Gobierno civil de Barcelona, y que reina tranquilidad en toda España.

—Según un despacho de Plasencia, los astrónomos extranjeros llegados á dicho punto para observar el anunciado eclipse, se muestran satisfechos por haber subido el barómetro.

Bolsa de Madrid. - 18,5'45 tarde. - Interior 70'35; Fin mes 70'15; Amortizable 78 15; Aduanas 102'00; Cubas viejas 83'05; Cubas nuevas 69 80; Filipinas 87'70; Cambios París 27'30; Cambios Londres 32 30

CRONICA

Mañana, á las 7, tendrá lugar en la Capilla Parroquial del Sagrario, la primera Comunión de los niños y niñas.

Según vemos en diferentes periódicos, ha sido llamado por el Gobierno el Gobernador civil de nuestra provincia.

El Gremio de labradores de San Antonio de esta ciudad, ha trasladado al domingo, día 27 del actual, la fiesta que mañana debía dedicar á San Gregorio de Ostia, cuyo panegirico ha confiado al Rdo. D. José Matamoros.

En Castellón ha sido viaticado nuestro paisano D. Antonio Subirats, que hace años reside en la capital de la Plana.

Le deseamos la salud si ha de venirle.

Se interesa la presentación en esta Alcaldía del artillero José Puig Domenech, del reemplazo de 1896, á fin de hacerle entrega de documentos que le pertenecen.

El Tribunal Supremo ha confirmado el fallo dictado por la Audiencia de Castellón, por el que se condena á muerte á Vicenta Bayarri Pitarch y Pascual Llorente Traver, autores del parricidio y asesinato cometidos en el caserío de Alcosobre, de aquella provincia y de que fué víctima el marido de la Vicenta.

Desde el lunes próximo 21, hasta el sábado 26, inclusive, se celebrarán Misas en el Sagrario de esta Iglesia Catedral, á las ocho y ocho y media, en sufragio del alma de la que fué virtuosa esposa de D. Paulino Borau, señora doña Josefa Ferreres Luis, que falleció el año último (D. E. P.).

Por ser día festivo el jueves, las Misas serán á las siete y siete y media en ese día.

A primeros de la semana entrante, tendrá lugar en el Colegio de la Sagrada Familia, que dirigen las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, la primera Comunión de las niñas alumnas del mismo. Para prepararlas debidamente, estos días celebran unos ejercicios espirituales, bajo la dirección del Rdo. D. Agustín Pauli.

Mañana, de 9 á 11 de la noche, la Banda «Lira Dertosense» que dirige D. Manuel Dauffi, obsequiará con una serenata al Maestro de capilla reverendo D. Eduardo Torres, ejecutándose el siguiente repertorio:

1.º Pasodoble. - Por Rafael Esteve. 2.º Wals. - Pavillón-Bien. 3.º Fantasia. - En los Bosques, por Antonio

Violot. 4.º Polka. - A San Sebastián, por Roig. 5.º Fantasia de la ópera Keler Bala. 7.º Paso-doble. - Banda de Trompetas.

Se ha presentado al registro del gobierno civil, el reglamento de una sociedad cooperativa de trabajadores agrícolas que se trata de fundar en el pueblo de Benasal.

Por decreto del Capítulo provincial carmelitano celebrado últimamente en Tarragona, ha sido declarado el convento de aquella ciudad casa de profesos, por cuyo motivo los colegiales novicios que hacían sus estudios en el mismo, han sido trasladados al convento-colegio de Zaragoza.

Siendo, pues, ahora el de Tarragona convento de religiosos profesos, desde ayer empezaron dichos Padres carmelitas el rezo del oficio de Maitines á las doce de la noche, según previene la regla de su instituto, y por lo tanto á dicha hora y á la una menos cuarto de la madrugada tocarán las campanas de la iglesia de la calle del Asalto, donde está el convento.

Concurso de Port-bou

El 17 del corriente se verificó la suelta de mensajeras, desde esa población, distante de esta Ciudad, en línea recta, 275 Kilómetros.

La primera comprobación fué á las 11 horas 51 minutos de la mañana, meridiano de esta Ciudad, siendo la vencedora una paloma propiedad de D. Juan Lamotte, obteniendo con tal motivo el primer premio, único otorgado para este concurso, último de la serie de Primavera.

La suelta puede calificarse de buena, atendido á las pocas bajas experimentadas, dada la distancia que media entre ésta y el punto de suelta.

La Presidencia de la Sociedad nos ruega signifiquemos en estas líneas, la gratitud hacia los Sres. Jefes de las estaciones, que con su celo han contribuido al buen éxito de todas las sueltas.

Ningun médico eminente deja de elogiar con entusiasmo los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez.

(Desconfiad de las imitaciones) D. Antonio Espina y Capo, médico del Hospital General de Madrid.

Certifica: haber usado los «Salicilatos de cerio y de bismuto» en las diarreas que afligen á los «tuberculosos», enfermos que, por la especialidad á que viene dedicado, son muy frecuentes en su clientela.

Estos preparados del Dr. Vivas Pérez han correspondido perfectamente á la indicación en casos verdaderamente desesperados en que todo había sido infructuoso. - Madrid y Octubre 1888. - Antonio Espina y Capo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentin & Cia.**, Banqueros y Ex enderudía general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

Sección Religiosa

Día 20

La Cofradía del Santísimo Sacramento celebra los cultos de la Exposición Dominical en la iglesia del Seminario. A las 8 Misa de Exposición. A las 11 Misa rezada. La función de la tarde, empezará á las 4.

Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

Habrán Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/4, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 1/2. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8. 1/4. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

Mes de María

Santiago: 7 mañana y 3 tarde. - Seminario: 7 mañana y 5 tarde. - San Antonio 6 Mañana - Rosario: 7 mañana y cuatro tarde. - San Pedro: 7 tarde. - Ferrerías: 5 tarde.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre en Villavieja (P.ª de Castellón)

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

El agua del manantial sale á la elevada temperatura de 42º centígrados. Tiene servicio de coches propio que reciben á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

A los sres. sacerdotes

Se encuentra en esta ciudad, procedente de Barcelona, el Sr. D. José Mirall, representante de la acreditada Fábrica de Ornamentos Sagrados de los Sres. Hijos de Miguel Gusi de Barcelona (Call 6) el cual, como en viajes anteriores, pasa á ésta para ofrecer los artículos de dicha casa.

Trae un precioso y rico muestrario en telas de plata y oro rizadas, Tissues, Espolines, Damascos, Brocateles, Rasos, Lamas etc., propias para la confección de Pontificales, Ternos, Casullas, Capas pluviales, Palios y demás, como igualmente una gran colección en Albas, Cingulos, Cintas amito, Faldones etc. etc.

La casa tiene en la misma Taller de Escultura para toda clase de imágenes; taller de Orfebrería en bronce y metal blanco y sección de Merinos y Anascotes, para la confección de Sotanas, Manteos y Hábitos para los señores Presbíteros y Comunidades.

Dicho señor Mirall, recibirá avisos y encargos, en la Fonda de Europa, como igualmente para enseñar las

muestras y fotografías á quien lo solicite.

Se vende

por defunción de su dueño D. José Pla y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la Plaza de la Constitución, N.º 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la Zapatería de Moraso, Plaza de la Catedral. - Tortosa.

Variedades

Las dos esculturas

Tuvo un artista genial Una vez la chifladura De hacer de oro una escultura Y otra de alcorcho igual.

Vióse después precisado A emprender un largo viaje Y llevó entre su equipaje Las dos obras que he citado.

Mas quiso su mala suerte Que estando ya en alta mar Hizo al buque naufragar Una tempestad tan fuerte, Que con las velas rasgadas Y el timón casi deshecho Fué el pobre barco maltrecho Por las olas enroscadas.

No sé cuantas desventuras Mi escultor padecería Yo solamente quería Hablar de sus esculturas.

El corcho, sin más tardar Por ser corcho, salió á flote; Pero el oro, con el bote Se hundió en el fondo del mar.

Y yo, buscando enseguida La moraleja del cuento Digo y creo que no miento, Que en el mar de nuestra vida, Pasa con hombres lo mismo; Los de corcho sobresalen Y en cambio; ¡cuantos que valen Van al fondo del abismo!

Frase hecha



Soluciones á los pasatiempos del día 10. Frase hecha: Pan y toros.

ULTIMAS NOTICIAS

—(o)—

Madrid, 19.

Telegrafían de Tánger que en Taflete han ocurrido nuevos trastornos.

El Sr. Dato ha dicho que si el gobernador de Tarragona suspende al Ayuntamiento de Reus, dictará una real orden aprobando su resolución.

De Valladolid comunican que varios representantes del Directorio de la Unión Nacional han acordado celebrar un meeting en Palencia.

París, 19.

De Londres dicen que nada nuevo se sabe acerca de la rendición de Mafeking.

En Gibraltar todavía niegan que la plaza se haya rendido.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

Invitación para participar a la próxima

GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

Ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

Como premio mayor se pueden ganar en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio a M. 300000

1 Premio a M. 200000

1 Premio a M. 100000

2 Premios a M. 75000

1 Premio a M. 70000

1 Premio a M. 65000

1 Premio a M. 60000

1 Premio a M. 55000

2 Premios a M. 50000

1 Premio a M. 40000

1 Premio a M. 30000

2 Premios a M. 20000

26 Premios a M. 10000

56 Premios a M. 5000

106 Premios a M. 3000

206 Premios a M. 2000

812 Premios a M. 1000

1518 Premios a M. 400

3695 Premios a M. 155

19490 Premios a M. 300, 200,

134, 104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50,000**, de la segunda, **55,000**, ascendiendo en la tercera a **60,000**, en la cuarta a **65,000**, en la quinta a **70,000**, en la sexta a **75,000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500,000** especialmente **300,000** **200,000** **Marcos** etc.

La casa infrascrita invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase queda:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, con fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

25 de Mayo de 1900.

Valentin y Compañía

HAMBURGO

(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

MANDA EL CLIENTE

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-TORTOSA

En este establecimiento encontrará sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plata los hay de las acreditadas marcas **Fleury**, **Fleury**, **Jean. no.**, **Narcisse**. En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Werkoff**, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay **Peninsular** reloj elegante y máquina muy fina. — **Insuspeable**. — **L. D.** — **Naimun F. D.** — **Bicicleta**. — **Bellona** y **Giros**.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

CASA DE CURACIÓN

para todas clases de enfermedades de Medicina y Cirujía

Sueroterapia y Opoterapia

Aplicaciones de **Suero** para **Difteria** (mal blanc). Id de **Sueros** para enfermedades Nerviosas Hemorragias, etc. Inyecciones de **Líquidos orgánicos** (Brown Seguard) para fortalecer los organismos debilitados. **Sperminum**, P. para la Anemia, tífus, gordura, etc., y enfermedades cerebro-medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los **ataques cerebrales**; aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

Electroterapia electroscopia
electrolisis electroternia

Aplicación de electricidad para las enfermedades **Nerviosas, dolores, debilidad de nervios, parestias, histéricas y parálisis periféricas**.

Tratamiento del **Ocena** (fetides del aliento) por el suero normal del caballo y la **electrolisis intersticial**. **Tumores y supuraciones del Oído**, etc.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta: de 8 a 1, a las 4 tarde, y de 6 a 9, noche

Calle Puente, n.º 3 (frente Plaza Nueva).

DE INTERES GENERAL

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse a los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presenta **CAPSULAS** de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las **ENFERMEDADES URINARIAS**. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veintinueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos reconocen la presencia, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. «Franco» (Francia) — Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pinar, 8, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.